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2007 年 3 月 20 日 

財務委員會特別會議 

 

政制事務局局長開場發言 

 

 

主席女士： 

 

 今天我們會向各位議員介紹政制事務局和選舉事務

處在 2007-08 年度的預算開支，和來年的工作重點。政制事務

局的政策範圍包括政制發展及內地事務的統籌，我們亦協調內

地經濟貿易辦事處、駐京辦，以及選舉事務處的工作。 

 

政制事務局的預算開支 

 

2. 在 2007-08 年度，政制事務局獲分配 1 億 2330 萬元，

較 2006-07 年度的修訂預算增加約 10%。 

 

3. 預算的增幅，主要是要為在去年 9 月成立的駐上海和

成都經貿辦提供全年撥款。我們又預留了額外撥款，加強在內

地的聯繫及推廣工作；籌備及贊助香港特區成立十周年的慶祝

活動；以及推廣《基本法》。 

 

政制發展 

 

推動普選路線圖的討論 

 
4. 我們會繼續透過策略發展委員會(策發會)根據《基本

法》探討普選模式和路線圖的工作。策發會將於 4 月份再召開

會議。視乎討論的進展，我們會歸納策發會有關行政長官及立

法會普選模式及路線圖的討論，並發表報告諮詢公眾。 

 

5. 我們預期報告將約於 2007 年中發表，屆時，市民可

就普選的有關議題發表意見。 
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2007 年行政長官選舉 

 

6. 在選舉方面，行政長官選舉將於今個星期日進行投

票。 

 
2007 年區議會及 2008 年立法會選舉 

 

7. 為籌備 2007 年區議會選舉，今年將會採取新措施，

包括落實「十元一票」的候選人財政資助計劃，以及在選票上

印上候選人的相片及支持他們參選團體的徽號。 

 

8. 在 6 月至 7 月期間，我們會推動選民登記活動，以及

提醒已登記選民在 8 月底前更新登記資料。 

 

9. 我們亦會在今年展開 2008 年立法會選舉的籌備工作。 

 

進一步發展政治委任制度 

 
10. 在進一步發展政治委任制度方面，我們已於去年 7 月

至 11 月期間，就政府提出的建議進行了公眾諮詢。我們收到

了超過 200 份書面意見。在選出第三任行政長官後，我們會就

未來路向作決定。 

 

內地事務 

 

11. 在 2006/07 年期間，我們在內地事務取得幾方面的進

展： 

 

(一) 於去年 4 月 1 日成立内地事務聯絡辦公室； 

 

(二) 將駐粵辦的覆蓋範圍擴大至 5 個省區，並在該

辦設立入境事務組； 

 

(三) 於去年 9 月成立上海和成都經濟貿易辦事處；

及 
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(四) 相應地調節駐京辦的服務範圍，並加強該辦在

經貿聯繫，和投資推廣方面的職能。 

 

12. 我們預計在 2007/08 廣東、成都及上海的經貿辦的開

支將增加 690 萬元，主要原因包括： 

 

(一) 須為駐上海和成都經貿辦的運作開支提供全

年撥款；及 

 

(二) 為籌辦香港特區成立十周年提供撥款。 

 

13. 今年，我們建議向駐京辦撥款共 5 千 300 萬元，以加

強在其負責的省、市和自治區進行推廣香港活動，以及為特區

成立十周年在北京等地舉辦慶祝活動。駐京辦亦會繼續與中央

政府及內地部門保持緊密聯繫，協助特區政府各局和部門，與

內地對口單位就具體事務進行磋商及跟進。 

 

區域合作 

 

14. 在粵港合作方面，過去一年，我們在大型跨境基礎設

施建設及口岸合作、促進跨境人流和物流、環保等方面，都取

得實質進展。特區政府會繼續推展港珠澳大橋和廣深港高速鐵

路的籌備工作。 

 

15. 在泛珠三角區域合作方面，行政長官在過去十二個月

內率領了經貿代表團考察了四個泛珠省區。我們駐內地的經貿

辦亦協助安排金融業界訪問團到泛珠省區。自泛珠合作於 2004

年 6月開展以來，在港上市的泛珠省區企業已由 71家增至 2006

年底的 97 家。 

 

16. 單在 2006 年，便有 39 家內地公司在香港上市，集資

總額超過 3000 億港元，是歷年之冠。來年，我們會繼續加強

與内地的聯絡、經貿聯繫和投資推廣。 
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推廣《基本法》 
 
17. 為進一步提升公眾對《基本法》的認識和了解，我們

今年預留了 800 萬元撥款以舉辦一系列推廣《基本法》活動，

比起去年度增撥了 100 萬元。 

 

涉台事務 

 

18. 在涉台事務方面，在過去幾年，特區政府接待了不少

台灣官員、學者，以及台灣政壇與不同界別的人士和團體，當

中包括藍綠陣營的人士。我們會繼續透過各種渠道向來自台灣

各界別的訪客，介紹香港的發展和「一國兩制」在特區落實的

情況。 

 

選舉事務處的預算開支 

 

19. 在 2007-08 年度，我們建議向選舉事務處撥款 2 億

3010 萬元，較上個財政年度的修訂預算增加約 74%，主要是由

於今年要進行區議會選舉，以及為 2008 年立法會選舉作籌

備。本年度預計用於區議會選舉的開支約為 1 億 4400 萬元。 

 

20. 我的介紹完畢，我樂意解答議員其他與政制事務局和

選舉事務處預算開支有關的問題。 

 

 

 

 

政制事務局 

2007 年 3 月 


